



4. Tersebarnya agama Islam di Tengger-Sukapura melalui penyerapan kehidupan orang-orang Madura oleh masyarakat Tengger baik di bidang adat/budaya, sosial ekonomi dan sosial keagamaan.

#### B. Saran - saran

Dalam penulisan skripsi ini juga, penulis akan menyampaikan beberapa saran sebagai bahan renungan bagi kita bersama. Saran-saran yang penulis maksudkan adalah :

1. Penulisan islamisasi di Tengger, Sukapura-Probolinggo merupakan tahap awal. Oleh sebab itu sangat diperlukan adanya penelitian lebih lanjut oleh generasi yang akan datang.
2. Untuk lebih mempermudah dalam penelitian terutama bagi generasi penerus yang ingin mengetahui lebih jauh tentang proses islamisasi di Tengger, Sukapura-Probolinggo, perlu diadakan pembenahan khusus pada penulisan kisah sejarah.
3. Perlu digiatkan penulisan sejarah Islam Lokal sehingga tercipta sejarah islam nasional yang meliputi seluruh Indonesia. Dengan demikian dapat pula diketahui aktifitas kaum muslimin di daerah-daerah tertentu baik langsung maupun tidak langsung. Dan hal ini membawa dampak yang positif

bagi generasi sekarang dan yang akan datang, khususnya generasi muda Islam.

### C. Penutup

Pernyataan rasa syukur pertama-tama penulis junatkan kepada Allah SWT, bahwa dengan kodrat dan kehendak-Nya semata sehingga penulis dapat menyelesaikan bahan skripsi ini. Sholawat dan salam semoga tetap dicurahkan kepada Nabi Muhammad SAW. sebagai Rasul Allah.

Penulis menyadari sepenuhnya bahwa skripsi ini masih jauh dari sempurna, namun demikian apa yang penulis uraikan adalah merupakan usaha yang sungguh-sungguh dari hasil penelitian tentang "Islamisasi di Tengger, Sukapura-Probolinggo. Oleh karena itu tiada kata yang patut kecuali memanjatkan doa dan harapan kepada Allah SWT. jualah semoga uraian yang serba kekurangan ini mempunyai manfaat bagi penulis khususnya maupun kepada pembaca pada umumnya.

Sejarah dapat merupakan pelajaran yang berharga, dengan mempelajari sejarah seseorang dapat menarik keuntungan dari pengalaman generasi sebelumnya untuk kehidupan dirinya dan masyarakat atau bahkan untuk bangsanya di masa kini dan mendatang. Cara inilah segi-segi yang positif yang terlukis dalam sejarah tersebut dan digunakan sebagai pedoman, sedangkan segi-segi negatifnya dapat dihindari untuk tidak

terulang lagi pada masa kini dan pada masa mendatang. Kiranya pembahasan ini dapat dijadikan suatu pelajaran berharga.

Kita mengetahui tentang apa yang telah terjadi di masa yang lampau dengan perantaraan yang sampai kepada kita atau pengamatan jejak-jejak yang ditinggalkan oleh manusia pada jaman yang silam. Tetapi pengetahuan manusia itu tidak mutlak benar, apalagi menggali peristiwa yang telah terjadi dari abad-abad silam, maka sudah barang tentu ada kekhilafan, kekurangan dan kesalahan, baik karena keterbatasan literatur maupun kemampuan penulis sendiri dalam menggali data yang berhubungan dengan masalah yang dibahas. Oleh karena itu penyempurnaan ke arah yang lebih baik, sangat penulis harapkan dari semua pihak.

Akhirnya kepada Allah SWT jualah penulis senantiasa berserah diri. Dan mudah-mudahan kita semua mendapat petunjuk dari Allah SWT. A m i n .

\*\*\*\*\*HRSZ\*\*\*\*\*